

CHOCOLATES DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS

ÚNICO DEPÓSITO
BAZAR SEVILLANO
Calle de Tetuan, núm. 8.—Sucursal, Sierpes, 43 y 50.—SEVILLA

REALIZACION DE
MUEBLES Y LAMPISTERIA
15, Santa María de Gracia, 15

Últimos días, con gran rebaja de precios, por los nuevos duenos de las existencias de los Sres. Lavallón y Sanchez Angulo.
Tambien se realizan las maquinarias para la construcción de muebles, y se arrienda el local.

EL NOTICIERO SEVILLANO
Es el periódico de mayor circulación de Sevilla y Andalucía. Publica 6 ediciones.
TIRADA DE AYER: 25.840 EJEMPLARES

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Noticias locales

Anoche se celebró en el Eden Concert la función anunciada, cuyos productos ha cedido la empresa para ser distribuidos en la suscripción de EL NOTICIERO, para las víctimas de Melilla y Sardinero.
La fachada y el escenario del teatro estaban adornados con banderas de los colores nacionales y escudos proporcionados por el Ayuntamiento, viéndose sobre la boca del proscenio dos letreros que decían: ¡Viva España! ¡Viva el ejército!
La función resultó agradable; todos los artistas, que han dejado la mitad de su sueldo, trabajaron con fe, y el orfeón sevillano y la banda de música militar amenizaron la fiesta.
La dependencia del teatro ha cedido para la patriótica suscripción todo lo que habían de cobrar por su trabajo, mereciendo plácemes tal conducta.
Comisionados por la Cruz Roja, cuatro hermanos de dicha asociación, procederán mañana á abrir los petitorios colocados en distintos puntos de la población, y á entregar el dinero que la caridad haya en ellos depositado, en el palacio arzobispal.

Las varas de la justicia, zarzuela estrenada anoche en el teatro de Cervantes, resultó pesada y aburrida.
La música, del Sr. Nieto, es superior á la letra, no obstante de ser de la menor bodega que ha escrito el popular maestro. El desempeño endebió.
En el teatro de San Fernando fué anoche representado *El Salto del Pasiego*. La interpretación, como la de la obra anterior resultó buena, y el público, que cada noche va acudiendo en mayor número, aplaudió en distintas ocasiones á la señorita González y á los Sres. Lacarra y Garro.

EL REGIMIENTO DE COVADONGA

Ni la oscuridad que en la estación de la plaza de Armas habia, ni el frío que se dejaba sentir con mayor intensidad de la que el público hubiese deseado, fueron obstáculo para que acudiese numerosa concurrencia á dar la bienvenida al regimiento de Covadonga.
Desde las diez de la noche numerosas personas, entre las que se veían muchas señoras envueltas en mantones de abrigo, aguardaban la llegada del valeroso regimiento, que en breve partirá á vengar el honor patrio en el continente africano.

LA LLEGADA

Poco antes de las once el pito de la locomotora anunció la llegada del tren, y entonces el público, presa de la más viva ansiedad, prorumpió en aplausos y en vivas, que producían un efecto extraño en medio de la oscuridad de la noche.
El regimiento fué reuniéndose y formó delante de la estación, desde donde partió, precedido de numeroso gentío, y al marcial son de la banda de cornetas, recorriendo las calles de Alfonso XII, plaza del Duque y Sárdena. La gente asomaba á los balcones y salía á los jefes, oficiales y soldados, que daban muestras de su agrado y de la alegría que sienten al pisar esta hermosa tierra, llena de encantos, aun más para el que nunca la ha visitado.

EN EL CUARTEL

Los curiosos que habían acompañado al regimiento en las calles del tránsito se adelantaron á ver entrar á los soldados en el cuartel de la Gavidia.
Al paso de la bandera se oyeron varios gritos de vivas al ejército y á la bandera española y poco á poco fueron entrando los valientes en el alojamiento que les estaba destinado.
El regimiento está organizado en un solo batallón, por haber marchado á Madrid (capital) que guarnecía Covadonga los jefes y oficiales, con objeto de reunir las reservas é incorporarlas.
Consta el regimiento de 800 plazas y forma parte con el de Cuenca, de la brigada que manda el conde de Mayorga, quien también llegó anoche. El alojamiento de las fuerzas hizo bastante difícil, por tener el regimiento mucho mayor número de plazas que el de Granada.

Con el conde Mayorga han venido su ayudante D. José Perul y el oficial de Estado Mayor, conde de Campo-Giro.

JEFES Y OFICIALES

La plana mayor del regimiento فرمانla: el coronel D. Eduardo Chacón (primero de el regimiento de Cuenca), Teniente coronel, don José de la Lanza; Comandante, don Miguel Creus; Ayudante del batallón, don Antonio Navas; Médico, don Francisco García Pérez;

Capellán, don Bonifacio García Morales; Abanderado, D. Vicente Tur; Músico mayor, don Federico Heredero.
La oficialidad del primer batallón es la siguiente:
Primera compañía: Capitan, D. Antonio Monzó; Teniente 1.º, D. Pedro Alvaran, y don Manuel Nieves; 2.º, don Federico Ginor. Segunda compañía: Capitan, D. Adolfo Canencia; Teniente 1.º, don Alfredo Perez Sarrano y don Luis García Perez; 2.º, don Eusebio Alvaro. Tercera compañía: Capitan don Siro Ortega; Teniente 1.º, don Pedro Palomino y don Evolucionario Rubia. Cuarta compañía: Capitan, don Fernando Sampedro; Teniente 1.º, don Hiermenegildo Ramos y don Fidel Lastra; 2.º, don Juan García y Gomez Caninero.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

La explosión de Barcelona

Barcelona 8, 8-55 t. (Urgente)
(Recibido á las 9-40 n.)
Inmediatamente que se supo la noticia de la catástrofe acudieron al teatro del Liceo los generales Ahumada y Soler con dos compañías de ingenieros, fuerzas de artillería y una sección de auxilios dirigida por el distinguido médico militar D. Julio Altábás, con abundante servicio de bouquines y camillas.
Este ilustrado médico, auxiliado por el del batallón cazadores de Figueras, fueron los que practicaron las primeras curas.
Cuanto se dige es poco para pintar los estragos que en los cadáveres produjo la explosión.
Su vista inspira horror.
El pánico fué extraordinario. La gente que transitaba por la Rambla se refugiaba amontonada en las chocolaterías, El Dorado (restaurant) ó huía desfavorada por las calles del Hospital, Fernán, Boquería y otras inmediatas.
Los faroles de la Rambla del Centro se apagaron, así como las luces de los cafés y restaurantes de aquellas inmediaciones.
Los caballos de los carruajes que esperaban á la puerta del teatro, salieron escapados, destronzándose algunos de los vehículos.
La circunstancia de la hora en que ocurrió el suceso hizo que los caballos no ocasionaran desgracias.
Desde los primeros momentos acudieron al lugar del suceso el jefe de policía Sr. Vega, el comandante de la guardia municipal Sr. Vilaseca y el coronel de la Guardia civil Sr. Izard.
—Coria.

La ciudad destruida

Madrid 8, 4-36 t. (Urgente)
(Recibido con retraso.)
Dice de Santander que hay mucha neblina y gran humedad.
La maceración de la carne humana que hay en el muelle y en otros sitios, es posible, según el parecer de los médicos, que desarrollen fiebres malignas.
En las inmediaciones del muelle hay un olor insostenible por lo nauseabundo.
La ciudad continúa presentando un aspecto desolador.

Los separatisas

Madrid 8, 4-55 t. (Urgente)
(Recibido con retraso.)
Se confirma que ha sido bandida la partida separatista que se levantó en Villas.
A las pocas horas de presentarse se disolvió pues perseguida activamente por fuerza de la guardia civil, ejército y voluntarios, los individuos que la formaban se vieron obligados á darse á la fuga.
Veinticuatro de los dispersos fueron capturados y entregados á las autoridades.
La tranquilidad está restablecida por completo.

De Melilla

Madrid 8, 5-30 t. (Urgente)
(Recibido con retraso.)
El telegrama oficial de Melilla de hoy, dice que no se han visto moros por el campo.
Continúa el desembarco de fuerzas y armamentos.
Por confidencia se ha sabido en la plaza que el Sultan se encuentra á dos jornadas tan solo.
En Unvadah ha pedido raciones para Kis, lugar cercano á Melilla.
Hay gran expectación por saber lo que ocurrirá.

Provisionados

Madrid 8, 5-35 t. (Urgente)
(Recibido con retraso.)
Esta mañana ha salido de la plaza de Melilla un convoy para aprovisionar de viveres, agua y municiones, suficientes para nueve días, los fuertes de Rostrogordo y Cabrerizas Altas.
El convoy fué protegido por las fuerzas, distribuidas convenientemente y ocupando alturas y posiciones estratégicas en gran extensión.

Condecoración

Madrid 8, 5-55 t. (Urgente)
(Recibido con retraso.)
Se ha concedido la cruz del Mérito Naval á D. Augusto Larics, fabricante español que reside en Gibraltar, y que ofreció regalar el agua necesaria para los buques de la escuadra, de la que cada pipa se compra á 5 y 8 pesetas.

De la ciudad incendiada

Madrid 8, 6-15 t. (Urgente)
En Santander se ha acordado con objeto de despejar el actual, para que no se desarrolle una epidemia.
Es inexacto que el vapor *Machichaco* llevara en su cargamento ácido sulfúrico.
En la catedral se han celebrado solemnes funerales por el alma de la desgraciada catástrofe.

Santander.—Horrible

Madrid 8, 6-15 t. (Urgente)
Se ha restablecido la comunicación telegráfica con Santander.
Al saber los vecinos de la desgraciada ciu-

dad que hoy á las tres debía extraerse la dinamita que aun quedaba á bordo del *Machichaco*, corrían presurosos por las calles huyendo de la población poseídos de un terror epiléptico.
Todo el mundo se dirigía á los pueblos inmediatos, ante el temor de que se pudiera producir una nueva explosión.
En la estación hay una enorme aglomeración de gentes que le hace presentar un golpe de vista pintoresco y extraño.
Muchos de los emigrantes eran enfermos y heridos, á los cuales estrujaba la gente sin miramientos ni consideraciones de ningún género.

Todas las oficinas y comercios de Santander están cerrados y abandonados, presentando un aspecto imponente y lúgubre.
Calculase que han salido de la población más de 20.000 personas.
Dice que el Sr. Gamazo asistirá á la peligrosa operación de extraer la dinamita.
Consejo.—Lo de Melilla.—Lo de Barcelona.
Madrid 8, 6-20 t. (Urgente)
(Recibido con retraso.)
Acaba de empezar el Consejo de ministros, que promete revestir importancia.

Se confirma la noticia de que en la habitación que un presidiario cumplido ocupaba en el barrio del Polígono, se han encontrado gran número de fusiles y cartuchos de contrabando.
Reina gran indignación por este hecho, á cuyo autor se califica con los epítetos más denigrantes.
Los últimos telegramas de Barcelona hacen ascender á veinte el número de las víctimas de la explosión del teatro del Liceo.

Fuerales.—Más horrores

Madrid 8, 7-10 n. (Urgente.)
En los funerales de las víctimas de la catástrofe, celebrados hoy, el obispo Sr. Sanchez de Castro ha pronunciado un elocuente y sentido discurso tratando de tranquilizar los ánimos.
El discurso ha causado emoción y gran consuelo en los oyentes.
Muchas personas que resultaron ileso han sido atacadas de lemnencia.
Otras muchas fueron decapitadas por los postes telegráficos, arrancados por la fuerza de la explosión.

El Hotel del Sardinero está convertido en centro de las operaciones militares.
Se trabaja con gran actividad en el transporte de los heridos al hospital.
El pánico es tan grande que varias personas que estaban conversando, oyeron un alboroto é inmediatamente echaron á correr desparavollos.
La Junta de médicos está preparando nuevos hospitales.
Al alcalde se le han recrudecido las heridas.

De Africa

Tánger 8, 10 n. (Urgente.)
Por noticias particulares y de la prensa de esta ciudad se sabe que el ministro Mohamed Torres ha recibido del Sultan pliegos, en los que se comunican noticias favorables á los intereses de España.
Se cree que el Sultan castigará á los rifeños severamente, para lo cual marcha sobre Melilla con tropas mandadas por un hijo suyo.

De "El Ideal"

Madrid 8, 8-10 n. (Urgente.)
El Ideal publica un artículo excitando á que se tomen precauciones contra los anarquistas.
"Cualquiera medida de represión enérgica —dice— aunque fuera de carácter excepcional y extraordinario sería aplaudida por la opinión en las actuales circunstancias. Poréctenos poco la ley de Linch.
Termina diciendo: "Sería preciso hacer una raza de esos salvajes que se llaman anarquistas y que solo tienen de humano sus repugnantes figuras."

La explosión de Barcelona

Barcelona 8, 8-30 n. (Urgente.)
El general Martínez Campos, en nombre de la reina ha visitado hoy á las familias de los muertos y heridos en la explosión de ayer, prodigándoles frases de consuelo.
El entierro de las víctimas se celebrará mañana á las tres de la tarde. Asistirá el ayuntamiento y presidirán el gobernador, el capitán general y el alcalde.
El público agolpado frente á la redacción de *El Noticiero Universal*, arrebata los números de manos de los vendedores, ansioso de detalles.

Ha corrido el rumor de que hoy habían estallado dos petardos más, uno en el mercado del Borne y otro en la Aduana, pero afortunadamente la noticia ha resultado inexacta.
Tampoco es cierto que entre los muertos figure D. José Olano, hijo; su padre sí ha recibido algunas contusiones, pero leves.
A las tres de la tarde se ha celebrado en el ayuntamiento una reunión presidida por el alcalde Sr. Henrich, y la que han asistido los parientes de las víctimas.
El objeto era acordar la forma de verificar un solo entierro, cuyos gastos costeará la ciudad.

El entierro promete ser una imponente y verdadera manifestación de duelo por la desgracia, y de protesta por el criminal suceso.
Han producido profunda emoción y gratitud los sentidos telegramas de S. M. la reina.
La ciudad presenta un aspecto tristísimo, á lo que contribuye el día, que está nublado.
El tema de todas las conversaciones es el lamentable hecho.
Continúa la consternación y el pánico.—Coria.

El Consejo

Madrid 8, 9-15 n. (Urgente.)
El Consejo de hoy ha versado casi exclusivamente sobre la catástrofe de Barcelona.
Se ha acordado adoptar inmediatamente medidas enérgicas para combatir el anarquismo.
Cuando se abran las Cortes se presentará un proyecto de ley de severos castigos para los anarquistas dinamiteros.
Tambien se ha ocupado de la cuestión de Melilla y de las contingencias de la guerra.
Medidas de Macías
Madrid 8, 9-15 m.
(Recibido hoy á las 2 de la madrugada.)
El general Macías ha prohibido que los periodistas acompañaran á la expedición que se ha hecho.

Ha ordenado que los judíos declaren las existencias de armas que tengan, pues de lo contrario les castigarán con todo el rigor de la ley.

Viajes

(D. NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL.)
Málaga 8, 9-25 n. (Urgente.)
Han suspendido su embarque para Melilla las fuerzas de regimiento de Girona y las baterías de artillería de montaña.
Espérase en esta al regimiento de Mallorca.—DUGI.

Extracción de dinamita.—Huelga
Madrid 8, 11-10 n. (Urgente.)
En Santander se han extraído algunas cajas de dinamita de las que quedaban á fondo del *Cabo de Machichaco*.
En el muelle solo habia Guardia civil y carabinieri. Ningun curioso.
Continúa el pánico cada vez mayor; los vecinos parece que está loco.
Las calles de la población están desiertas y las tiendas permanecen cerradas.
Los empleados de la estación de Solares se han declarado en huelga; están atemorizados y quieren huir.

La autoridad les ha exhortado para que cumplan con su deber en vista de que el público protesta y exige que salgan los trenes.
Los empleados se han negado á seguir trabajando, y este conflicto, si no se resuelve, aumentará la angustiosa situación de esta desgraciada ciudad.

Contra el anarquismo

Madrid 8, 11-15 n. (Urgente.)
El proyecto de ley contra el anarquismo, que se presentará á las Cortes tan pronto como estas se abran, estará calado en el procedimiento especial activísimo que la ley de enjuiciamiento criminal sigue contra los malhechores cogidos *infraganti*.
Los anarquistas extranjeros serán deportados inmediatamente y sin apelación.
Los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia dictarán disposiciones contra cuantos por medio de la palabra ó de la prensa predicen las ideas anarquistas ó están afiliados á tal comunidad.
Tomaránse á más de éstas, otras medidas que se ejecutarán con rapidez extraordinaria.

Más del Consejo

Madrid 8, 11-30 n. (Urgente.)
Amplio la noticia de que en el Consejo de ministros tratóse de los asuntos de Melilla.
El general Lopez Dominguez notificado que tenía dispuestos para ser embarcados al primer aviso de Macías, 16 regimientos y más si eran precisos.
Por confidencias que ha recibido el general Macías, hay que desconfiar acerca de que el sultan vaya pronto á aquella plaza, pues se carece en absoluto de noticias concretas sobre el lugar en que se encuentra actualmente.

La actitud de las potencias europeas es normal y satisfactoria.
El ministro de Marir á trató de hablar largo acerca de la casa Veá Murguía y los buques que han de construirse en Cádiz, pero se dejó para otro día.

Firmáronse algunos indultos sin importancia

Se despacharon los asuntos corrientes.
La explosión anarquista
Barcelona 8, 11-30 n. (Urgente.)
La ciudad parece desierta. Las calles están completamente abandonadas y la Rambla poco menos.

Hay gran pánico.
Los teatros están cerrados. En los cafés hay muy poca gente, que comenta con terror las noticias del atentado de anoche.
En estos sitios de recreo se ha suprimido esta noche la música de piano.
Entre personas de representación se comenta la deficiencia del código para castigar los crímenes del dinamiterismo.

Centrárase la pasividad de las autoridades que han consentido que Barcelona se convirtiera en un potente foco de propaganda y residencia de significados anarquistas europeos.—Coria.

Más sobre Barcelona

Madrid 9, 1-50 madrugada. (Urgente.)
El gobierno ha acordado adoptar la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona y las decretará inmediatamente si fuera preciso, pues está resuelto á anonadar al anarquismo.
Ha corrido el rumor de que el gobierno estaba descontento del gobernador de Barcelona, Sr. Larroca, pero es inexacto, antes al contrario, está muy satisfecho por la actividad desplegada en la persecución de los culpables.

El teatro Real

Madrid 9, 2 madrugada (Urgente.)
Se ha verificado en el Real el estreno de la ópera *Fidelio*, de Beethoven.
La obra no ha agradado.
El teatro estaba lleno, pero no tenía el aspecto de otras veces.
La gente estaba triste y no hablaba más que de los sucesos de Barcelona.
El gobernador tomó bastantes precauciones, por haber recibido un anónimo en el que se le decía que durante la función estallarían un petardo.

Atribuyese el aviso á una broma de mal género.
Moros querer paz.—Contrabando
Málaga 8, 5-30 t. (Urgente.)
(Recibido á las 4 de la madrugada.)

Los viajeros llegados en el *Rabat* se muestran muy optimistas; dicen que los rifeños no quieren guerra y que han afirmado que los últimos sucesos les han acarreado muchos perjuicios y les han traído la muerte de algunos santones, cosa para ellos muy grave.
Además dicen que en las kábilas hay ya hambre y que es mucha la miseria que se espera.

Ayer se vieron algunos destacamentos de caballería mora procedentes de las kábilas interiores reconocer el campo con ademan pacífico. Despues se retiraron.
Durante el día reinó tranquilidad completa en la plaza; los fuertes tuvieron todo el día sus cañones en silencio.

Se proveyeron los fuertes de Cabrerizas y Rostrogordo sin que hubiera que hacerse fuego.
Como complicado en el asunto del contrabando del Polígono, ha sido detenido Antonio Torres Villalba.
Los criminales contrabandistas serán juzgados por el procedimiento sumarísimo y se cree que la sentencia será terrible.—DUGI.

Los muertos de Barcelona

Barcelona 8, 6 t. (Urgente.)
(Recibido á las 4 de la madrugada.)
Se han identificado los siguientes cadáveres de personas que perecieron á consecuencia de la explosión del teatro del Liceo, que son: cinco individuos de la familia Cardellach; los esposos Moreu y una hija; D. José Figueras; D. Eduardo Fontiguera; D. Sebastian Ruiz; los esposos Busquets; la señora Damerini, hermana de la ríple del mismo nombre; el ingeniero francés M. Guilaume; un caballero alemán llamado Teófilo R. Gembroch; los esposos D. E. M. las hermanas Rita y Marta Gerardier; un inglés llamado M. M. W. W. los esposos Mayoy y D. José Olano.
Tambien hay muerto un francés desconocido.
Hay diez y ocho heridos graves.
Los teatros han suspendido sus funciones en señal de duelo.—Coria.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Cuestión nacional



ALI EL MORENO

El implacable enemigo de España, tenaz cual ningún rifeño del campo de Melilla, en su tarea cotidiana de soliviar á las kábilas contra los españoles, ha muerto. Así lo aseguran hoy las noticias que recibimos de la plaza africana.
Hace días se zuzurraba que Ali el Moreno habia recibido graves heridas.
Ignórase si en alguna de las escaramuzas ocurridas al aprovisionar los fuertes, una bala disparada por nuestros tiradores alcanzara al famoso fanático, ó si las luchas sangrientas acaecidas entre la barbrrie rifeña habrán dado al traste con la vida de Ali.
Sea de ello lo que quiera es lo cierto que la desaparición de elemento tan influyente entre los moros, nos concede la ventaja que lleva siempre consigo la resta de enemigos poderosos capaces de empujar centenares de aquellos salvajes creyentes contra nuestra plaza, y nos compensa de la pérdida de Ali el Rubio, el simpático amigo de España, que tal vez muriera á manos de sus hermanos por defender á los españoles.

Desde Africa

(De nuestros Redactores-corresponsales)

Melilla 6.—Málaga 7.

Es imposible hacer desde Málaga un informe completo y detenido. El servicio telegráfico es nulo, porque el poder oficial ha amorozado el cable, y por él no circulan más noticias que aquellas que llevan el sello de la comandancia, y ellas han de ser además, de carácter oficial. Escribir es lo mismo que dedicar la actividad á matar el tiempo, que resulta perdido, porque correo no lo hay diario, y las cartas se almacenan en la administración.
Por estas causas atado de pies y manos y sin poder comunicar noticias á nuestros lectores, de ellas ansiosos, he venido á Málaga, para telegrafiar lo ocurrido en Melilla en estos últimos días, noticias que no revisten interés palpitante, pero que pueden calmar la natural zozobra que aquí en España se siente al desconocer lo que ocurre á nuestros soldados del otro lado del Estrecho.

Nada en Melilla ha variado desde mi última carta. Excepto en los días desgraciados en que hay convoy, todo se reduce al frecuente cañoneo de los fuertes, para castigar á los moros y repeler sus ataques traidores, especialmente durante la noche.
Antes eran éstas tranquilas, ahora, desde hace pocos días, los moros rebasan desde que oscurece la línea de los fuertes, y ocultos tras una piedra, desde una chumbera ó en cualquiera de las sinuosidades del terreno hacen fuego contra la plaza. En la de los alibones, en el torreón del anteojo, en cualquiera de las murallas que dan al campo es imposible estar de noche. La lumbre de un cigarro es suficiente blanco para una bala enemiga y la luz de los reflectores del *Venado* son insuficientes para saber dónde están los bárbaros que se ocultan confundándose con la tierra.

Dicen que "cristianos estar diablos, hacer luna cuando querer," pero á pesar de esa luna, ellos continúan haciendo fuego, muchas veces á 50 metros de la plaza.
Es pues, inútil, pensar en temperamentos templados para dormir á esos bárbaros. Contra ellos debe olvidarse el derecho de gentes y obrar sin consideración ni contemplaciones. Los hechos así lo demuestran.
Un incendio de importancia que pudo revestir gravedad suma, se declaró ayer en la calle de San Miguel en una tienda de un judío, inmediata á los almacenes de la administración militar. La tienda era propiedad de Abraham Melamul, á quien el general Macías impuso una multa de 50 pesetas.

Todo rigor en este asunto es poco. Considérese las condiciones especialísimas de la plaza de Melilla y más en las actuales circunstancias...

—El general Macías ha pedido á los señores Gonzalez Byass y Compañía, cosecheros de Jerez, el envío á Melilla de veinte de las cien cajas del famoso vino Romano...

—Al valiente capitán del regimiento de Extremadura D. José Porras, herido en la campaña, se le ha practicado otra cura en Jerez. La herida, hasta ahora, no presenta gravedad.

—El teniente del regimiento de Extremadura D. Ramón Reguera dedicado de salud desde hace tiempo, ha experimentado un recrudescimiento en su enfermedad y es probable que tenga que regresar de Melilla á Jerez, su país natal.

—En Gibraltar se advierten simpatías por los rifeños. Con honorables excepciones, allí no solo desean grandes desastres á nuestro valeroso ejército, sino que propalan sistemáticamente noticias desprestigiosas para las tropas españolas.

—Cuando esto no es así, las noticias que allí circulan son de las que no pueden menos de producir tristeza en el ánimo, al suponerlas ciertas, ó indignación cuando se conoce su inexactitud.

—Allí se ha dicho que el general Macías estaba herido, que el general Ortega estaba prisionero y que hemos tenido 200 muertos.

—En este campo las protestas son unánimes contra tal proceder, y los ánimos están muy exaltados.

—Hasta tal punto llegaron á tomar incremento estos falsos rumores, que el comandante general de Algeciras, con gran acierto, telegramó á las autoridades desmintiéndolos en absoluto.

—Un militar retirado de Alicante ha ofrecido 500 cántaros de vino para los soldados de Melilla y un primoroso estuche de cirugía al médico.

—Se ha celebrado en Toledo una reunión en el ayuntamiento con objeto de despedir á los segundos tenientes que marchan á Melilla y á los cuerpos á que pertenecen.

—Les han obsequiado con un espléndido lunch, al que han asistido los jefes de la academia, las autoridades, representantes de los periódicos locales y corresponsales de periódicos.

—Hicieron uso de la palabra D. Segismundo Moral, presidente de la Audiencia; el Sr. Cantarín, juez de instrucción; el Sr. Alvarez Ancil, director del periódico La Campana Gorda; los capitanes Sres. Villalba y Morales, y los segundos tenientes D. José Piñero Gastrillón, Sr. Morano y otros que no recuerdo.

—En representación del Círculo Obrero, habló el Sr. España (D. Aniceto).

—El alcalde dirigió una alocución al pueblo de Toledo y á los afortunados alumnos de ayer, hoy segundos tenientes, á los cuales llama la patria.

—En la catedral de Burgo de Osma el obispo organizó una solemne rogativa, en cuyo acto religioso tomaron parte el cabildo, el seminario, las autoridades, el clero y numerosos fieles.

—El objeto de la rogativa era impetrar del Todopoderoso el triunfo de nuestras armas en África, su clemencia para una nación quebrantada por las calamidades, y acierto en la reina y en el gobierno para resolver las difíciles circunstancias que atraviesa el país.

—En la casa de Alf (a) el rubio, situada en el Polígono y habitada actualmente por oficiales de cazadores, ha aparecido un cartelito escrito en árabe, que decía:

—Desgraciado del cristiano que entre en esta casa, porque su cabeza será cortada.

—Los moros que hace dos noches rodeaban el fuerte de Camellos, decían á gritos á la guarnición:

—¡Rantes! (cristianos) ¡Gallinas! Matar mujeres y niños en Benisair, pero no salir del fuerte porque os mataríamos.

—Por estas y otras frases de los moros se ha sabido que los disparos del Venadito sobre los poblados y caseríos que hay en la costa, desde Melilla á Tres Forcas, causaron mucho daño y sorprendieron á los moros que huían con sus familias.

—Los proyectiles alcanzaron algunos de estos grupos fugitivos, é hicieron en ellos terrible mortandad.

—También parece deducirse de las palabras de los moros que en la casa del santón de la Pantilla había mujeres cuando entró la primera granada.

—Los socios del Casino Gaditano que fueron á Melilla para llevar por sí mismos los auxilios que se recogieron para los heridos, llegaron á aquella plaza, entregando á cada enfermo cinco pesetas.

—De vuelta á Cádiz se han llevado á 14 heridos que eran naturales de dicha provincia.

—Antes de abandonar á Melilla lo dejaron todo dispuesto para instalar un hospital con 100 camas.

—La diputación provincial de Lugo ha acordado poner á disposición del gobierno para contribuir á los gastos de la guerra, 3.000 pesetas; promover suscripción en los ayuntamientos y destinar 1.000 pesetas para auxiliar á las víctimas de la catástrofe de Santander.

—Muchos rifeños del bajalato de Tánger, se apresuran estos días á vender sus propiedades y dirigirse al campo de Melilla para engrosar las filas del elemento hostil á España.

—La fragata Navarra ha sido encargada de conducir á Melilla las fuerzas de infantería de Marina destinadas á aquella plaza.

—El general Primo de Rivera ha recibido una carta de su sobrino, el héroe de la jornada de Cabrerizas Altas, en la que le relata con la mayor naturalidad y sencillez, y sin darle importancia alguna, el rasgo heroico de rescatar los cañones que se llevaban los moros. Todos los elogios del joven oficial son para los soldados que le ayudaron en su temeraria empresa, á la que él no concede ninguna importancia, á pesar de que, al leer el sencillo relato hecho con gran naturalidad, se sobrecoge el ánimo al considerar el peligro que corrieron aquellos valientes, sobre los que cayó una terrible lluvia de fuego.

—A causa del incendio ocurrido en la tienda de un judío de Melilla, el general Macías ha dictado órdenes severísimas para que no vuelvan á infringirse las ordenanzas que mandan que dentro de la plaza solo haya una cuba de petróleo en cada casa.

—El general Macías ha encargado que se ejerza la más escrupulosa vigilancia en los géneros alimenticios que se expendan en la plaza para evitar injustificada subida de precios y adulteraciones perjudiciales á la salud.

—Esta medida era muy necesaria porque no falta quien abuse de la situación en que la plaza se encuentra.

—Hace tres días un grupo de moros que estaban ocultos en una trinchera inmediata á Camellos, divertíanse en cazar á los soldados que

salían para ir al retrete, que está fuera del fuerte.

—Observándolo el teniente Ruiz, fuese al retrete y apostó al moro que más se distinguía por sus disparos.

—En efecto, aguardó algún tiempo, y en cuanto se puso á tiro el moro, descerrajóle un tiro y le envió al paraíso de las hurtes.

—Casi todas las familias hebreas que se han ido de Melilla, se componen de gente miserable que se han llevado consigo todo cuanto poseen, incluso las aves de corral.

—Los hebreos ricos continúan en la plaza sin que nadie los hostilice.

—Tan pronto como se supo en Valladolid el orden de marcha del regimiento de Toledo, el vecindario, á pesar de la lluvia, se dirigió á la estación, donde hizo á la referida fuerza una entusiasta despedida.

—El ayuntamiento distribuyó 800 cajetillas á los soldados y regaló habanos á los oficiales.

—Espontáneamente se formaron dos comisiones que, sembrero en mano, recaudaron entre el público unas 500 pesetas, que fueron entregadas al capitán ayudante para que las distribuyese á la tropa.

—Las mujeres eran de las que primero contribuían al obsequio.

—El general Villar dirigió á los soldados una alocución, que fué contestada con vivas delirantes.

—El Centro de clases pasivas de Barcelona ha abierto una suscripción entre sus individuos de la provincia con objeto de adquirir fusiles Maüser.

—El ayuntamiento y vecindario de la Campaña se han suscritos por 500 pesetas para comprar fusiles Maüser y atender á los gastos de la guerra.

—También ha acordado dicha corporación abonar los gastos que ocasione la franquicia postal y telegráfica á las familias de los soldados que se hallen en Melilla.

—Los ayuntamientos de Pílas y Montellana han encabezado la suscripción para gastos de guerra con 50 y 300 pesetas, respectivamente.

—Quinientas pesetas ha remitido hoy el de Paradas al Gobernador con el mismo destino patriótico; 75 del Ronquillo, y el de Lebrija juntamente con el vecindario, 2.108'72.

—También ha acordado el ayuntamiento de Lebrija establecer un hospital de sangre, donde podrán ser curados 60 heridos.

—El regimiento de Covadonga, que anoche llegó á Sevilla desde Córdoba, trae como recuerdos de esta capital dos relicarios con las imágenes de Nuestra Señora de Linares y San Rafael, regalados por José Santos, sacristán de la iglesia de San Pablo. Ambas reliquias y un escapulario de la Virgen del Rosario los conserva el capellán del regimiento, D. Bonifacio García.

—El de hoy ha sido un día de verdadero invierno é impropio de la estación otoñal en que nos hallamos. El fuerte frío nordeste que ha corrido ha hecho que los sevillanos echen mano apresuradamente de los abrigos y ropas de invierno y que todo el mundo se lamenta de lo desagradable de la temperatura. El termómetro del Sr. Gasquet ha marcado 12 grados de mínima y 86 de máxima.

—Esta madrugada, á las dos, unos cuantos soldados del regimiento de Covadonga, llegado pocas horas antes de Córdoba, entraron en una panadería de la calle de Baena, con objeto de comprar pan para sus compañeros del cuartel, negándose el dueño del establecimiento á vendersele.

—Enterado de lo que ocurría D. Acisclo Diaz, propietario de la tienda de bebidas de la esquina de la misma calle, mandó á uno de sus dependientes que comprase un saco de pan en la taberna más próxima y lo llevase al cuartel de la Gavidia, donde se aloja el regimiento de Covadonga, sin permitir que se le abonase su importe.

—Este noble rasgo mereció aplausos de cuantos tuvieron ocasión de presenciarlo, así como no fueron pocas las censuras dirigidas al panadero por su proceder, que pudo llegar á ser causa de un conflicto.

—Así consta en un parte dado á la comandancia de serenios.

—El pueblo del Ronquillo, que atraviesa una época calamitosa por la pérdida total de sus cosechas y del fruto de bellotas, que constituyen su única riqueza, ha remitido á este Gobierno 75 pesetas para gastos de la guerra, como donativo, por más que es pequeño, demuestra un verdadero sacrificio por la patria.

—También contribuye con su sangre á vengar las ofensas de los rifeños, pues muchos de sus hijos forman parte de las fuerzas que allí operan.

—La sociedad coral La Flor Indiana ha concebido el pensamiento de salir á postular en beneficio de los heridos de Melilla, y subidos en un carro adornado con trofeos y banderas han recorrido hoy las principales calles de nuestra ciudad recogiendo donativos.

—Ante la puerta de El Noticiero Sevillano se han detenido esta mañana, cantando, con acordes voces, varias composiciones alusivas á la guerra de África.

—Desearnos vivamente que la iniciativa de La Flor Indiana sea coronada con el éxito apetecido.

—La falta de espacio nos impide insertar íntegra una carta que nos han dirigido varios soldados de administración militar, que aprovechando el permiso concedido por el administrador de la fábrica de tabacos, la visitaron en el día de ayer.

—Los soldados parece que fueron muy obsequiados por las operarias que los llamaban á todas las mesas, y sin dejar su trabajo les hacían gran número de preguntas.

—En alguno de los talleres, las cigarrerías prorrumpieron en entusiasmas vivas á España y al ejército; y también dice la carta que algunas gritaron á los soldados que no dejan en un moro vivo.

—Bien por las cigarrerías sevillanas.

—La empresa del teatro de Cerrantes, en vista de las considerables pérdidas que venía sufriendo, ha decidido cerrar las puertas de dicho coliseo hasta tanto pueda organizar en Madrid un cuadro importante de compañía que satisfaga por completo las aficiones artísticas de nuestro público.

—Ayer falleció en su domicilio del barrio de Triana, la agraciada joven que digimos había tomado una fuerte disolución de fósforos con deliberado intento de quitarse la vida.

—Un vecino de Carmona, Juan Serrano Jimenez, entró embriagado en el domicilio de D. Juan Pelaez Barroso, calle Flamencos, número 10.

—Serrano llevaba una pistola y al salir de dicha casa, después de insultar al Sr. Pelaez, se le disparó el arma. A los gritos de la familia de éste, intervino en la cuestión D. José Fernandez Ballesteros, quien pudo arrojar á Serrano de la casa al Sr. Pelaez.

—En la subasta celebrada en el ministerio de la Gobernación para el suministro de trigo y harinas necesarios á los establecimientos de Beneficencia de esta provincia, ha resultado el mejor postor D. Francisco de P. Ruiz, al que se ha adjudicado provisionalmente.

—La Guardia civil de Estepa ha recogido en varias casas y calles de dicho pueblo una pila de cerdos que habían sido hurtados á don José Soría, vecino de Luisiana, y D. Romualdo Gutierrez, de Herrera.

—El expreso de Madrid ha llegado esta mañana con cuatro horas y diez minutos de retraso, por haber descarrilado un vagón en el kilómetro número 87.

Noticias locales

Como es verdaderamente escandaloso el abuso que cometen algunos colegas haciendo suyo gran parte del servicio telegráfico que nos expiden nuestros corresponsales de Melilla y la Agencia Mencheta, advertimos que muy en breve nos proponemos evidenciar la exactitud de lo que apuntamos y acudir á donde corresponda para que la ley se cumpla. Nada más.

El presidente del comité canovista de esta ciudad ha recibido una circular del Sr. Cánovas dando instrucciones para la próxima campaña electoral. En la circular se recomienda la unión con los monárquicos.

El general de brigada conde de Mayorga que llegó anoche con las fuerzas del regimiento de Covadonga, se aloja en el Hotel de Roma.

Ha sido nombrado delegado especial administrativo de la Junta de Obras del Puerto de Almería, nuestro convecino D. Juan León y Escobar, ex-jefe de Fomento de Santander.

El superior de los religiosos de San Juan de Dios, en esta ciudad, ha pedido permiso al provincial de la órden con objeto de ofrecer el hospital de ese nombre en Sevilla para los heridos que vengan de Africa.

El regimiento de Covadonga, que anoche llegó á Sevilla desde Córdoba, trae como recuerdos de esta capital dos relicarios con las imágenes de Nuestra Señora de Linares y San Rafael, regalados por José Santos, sacristán de la iglesia de San Pablo. Ambas reliquias y un escapulario de la Virgen del Rosario los conserva el capellán del regimiento, D. Bonifacio García.

El de hoy ha sido un día de verdadero invierno é impropio de la estación otoñal en que nos hallamos. El fuerte frío nordeste que ha corrido ha hecho que los sevillanos echen mano apresuradamente de los abrigos y ropas de invierno y que todo el mundo se lamenta de lo desagradable de la temperatura. El termómetro del Sr. Gasquet ha marcado 12 grados de mínima y 86 de máxima.

—Esta madrugada, á las dos, unos cuantos soldados del regimiento de Covadonga, llegado pocas horas antes de Córdoba, entraron en una panadería de la calle de Baena, con objeto de comprar pan para sus compañeros del cuartel, negándose el dueño del establecimiento á vendersele.

—Enterado de lo que ocurría D. Acisclo Diaz, propietario de la tienda de bebidas de la esquina de la misma calle, mandó á uno de sus dependientes que comprase un saco de pan en la taberna más próxima y lo llevase al cuartel de la Gavidia, donde se aloja el regimiento de Covadonga, sin permitir que se le abonase su importe.

—Este noble rasgo mereció aplausos de cuantos tuvieron ocasión de presenciarlo, así como no fueron pocas las censuras dirigidas al panadero por su proceder, que pudo llegar á ser causa de un conflicto.

—Así consta en un parte dado á la comandancia de serenios.

—El pueblo del Ronquillo, que atraviesa una época calamitosa por la pérdida total de sus cosechas y del fruto de bellotas, que constituyen su única riqueza, ha remitido á este Gobierno 75 pesetas para gastos de la guerra, como donativo, por más que es pequeño, demuestra un verdadero sacrificio por la patria.

—También contribuye con su sangre á vengar las ofensas de los rifeños, pues muchos de sus hijos forman parte de las fuerzas que allí operan.

—La sociedad coral La Flor Indiana ha concebido el pensamiento de salir á postular en beneficio de los heridos de Melilla, y subidos en un carro adornado con trofeos y banderas han recorrido hoy las principales calles de nuestra ciudad recogiendo donativos.

—Ante la puerta de El Noticiero Sevillano se han detenido esta mañana, cantando, con acordes voces, varias composiciones alusivas á la guerra de Africa.

—Desearnos vivamente que la iniciativa de La Flor Indiana sea coronada con el éxito apetecido.

—La falta de espacio nos impide insertar íntegra una carta que nos han dirigido varios soldados de administración militar, que aprovechando el permiso concedido por el administrador de la fábrica de tabacos, la visitaron en el día de ayer.

—Los soldados parece que fueron muy obsequiados por las operarias que los llamaban á todas las mesas, y sin dejar su trabajo les hacían gran número de preguntas.

—En alguno de los talleres, las cigarrerías prorrumpieron en entusiasmas vivas á España y al ejército; y también dice la carta que algunas gritaron á los soldados que no dejan en un moro vivo.

—Bien por las cigarrerías sevillanas.

—La empresa del teatro de Cerrantes, en vista de las considerables pérdidas que venía sufriendo, ha decidido cerrar las puertas de dicho coliseo hasta tanto pueda organizar en Madrid un cuadro importante de compañía que satisfaga por completo las aficiones artísticas de nuestro público.

—Ayer falleció en su domicilio del barrio de Triana, la agraciada joven que digimos había tomado una fuerte disolución de fósforos con deliberado intento de quitarse la vida.

—Un vecino de Carmona, Juan Serrano Jimenez, entró embriagado en el domicilio de D. Juan Pelaez Barroso, calle Flamencos, número 10.

—Serrano llevaba una pistola y al salir de dicha casa, después de insultar al Sr. Pelaez, se le disparó el arma. A los gritos de la familia de éste, intervino en la cuestión D. José Fernandez Ballesteros, quien pudo arrojar á Serrano de la casa al Sr. Pelaez.

—En la subasta celebrada en el ministerio de la Gobernación para el suministro de trigo y harinas necesarios á los establecimientos de Beneficencia de esta provincia, ha resultado el mejor postor D. Francisco de P. Ruiz, al que se ha adjudicado provisionalmente.

—La Guardia civil de Estepa ha recogido en varias casas y calles de dicho pueblo una pila de cerdos que habían sido hurtados á don José Soría, vecino de Luisiana, y D. Romualdo Gutierrez, de Herrera.

—El expreso de Madrid ha llegado esta mañana con cuatro horas y diez minutos de retraso, por haber descarrilado un vagón en el kilómetro número 87.

Por un error de transmisión se alteró ayer el sentido del telegrama de Constantina. Lo que nuestro estimado corresponsal dijo fué que aquel ayuntamiento había acordado enviar á Córdoba la cantidad de 750 pesetas para la suscripción de los gastos de guerra.

El diputado á Cortes por Ecija Sr. Lopez gestiona activamente la pronta aprobación del presupuesto de reparación de la carretera de Osuna, Olvera y Ecija, en cuyas obras han de poderse ocupar gran número de obreros que hoy atraviesan una crisis deplorable.

Al propio tiempo ha dirigido una exposición al señor ministro de Hacienda para que se conceda una baja importante en el tipo de consumos señalado á aquella ciudad, en atención al decaimiento en que se halla.

En los juzgados municipales se efectuaron ayer las siguientes inscripciones de registro civil: nacimientos, seis varones y cinco hembras; defunciones, seis solteros, dos casados y cinco viudos; casamientos, dos.

Se han concedido quince días de licencia á la profesora de las escuelas municipales, doña Pilar Gomez.

La escuela municipal de niñas de la calle de Teodosio número 42, será cerrada á últimos del mes actual, por haberse acordado sea trasladada á mejor local.

Efecto de la embriaguez sufrió una herida al caerse un individuo, en el barrio de Triana, teniendo que ser curado en la casa de socorro.

Se lamenta el público de que á todas horas se permite circular reses vacunas completamente libres por las calles de esta ciudad, ocasionando frecuentes molestias y algunos sustos á los transeúntes.

La dirección general del Tesoro ha autorizado á esta delegación de Hacienda para que desde el día de mañana empiecen á pagarse las atenciones no preferentes, comprensivas de contrata de carreteras y obras públicas.

Se ha incorporado á esta auditoría general de Guerra el teniente auditor Sr. Torres y García.

En el correo de esta mañana han marchado á Madrid los jefes y oficiales del regimiento de infantería de Cuena con objeto de formar el segundo batallón con los reservistas que se incorporen.

El ayuntamiento de Aguadulce ha ingresado hoy en la caja de primera enseñanza las cantidades correspondientes al primer trimestre de este año económico.

La junta provincial de Instrucción pública ha sido citada para mañana.

Hoy ha estado á cumplimentar al Gobernador, en el despacho de éste, el señor obispo de Córdoba.

La entrevista fué muy afectuosa.

El profesor de Geografía ó Historia de la Escuela Normal de Maestros de Huelva, don Melchor García Sanchez, ha remitido al general Chinchilla un dibujo de la guerrera protectora para el ejército, que ha inventado. Dicha guerrera protege el pecho, el vientre y el costado izquierdo del soldado. Su inventor es licenciado del ejército.

Nuestro estimado amigo D. Francisco Ruiz Estévez, director del Colegio de San Francisco de Paula, nos ruega hagamos constar que no es él, como dice un colega local, el que con su mismo apellido asistió á la velada verificada hace pocos días en honor del Sr. Chies.

La noticia se refería á otro señor que lleva el mismo nombre y apellido.

El domingo 12, en que se celebrará la última sesión del Concilio provincial, el eminentísimo señor cardenal Sanz y Forés dará á los fieles que asistan á la misa pontifical la bendición papal.

Hemos oído decir que dos jóvenes sportman de la buena sociedad sevillana, é hijos de un ilustre general, se han ofrecido al Sr. Chinchilla para ir á Africa en el caso en que se declare la guerra á Marruecos.

El sábado firmaron en Sanlúcar de Barrameda sus esposales de futuro matrimonio el inteligente abogado de este ilustre Colegio, D. José Carrasco de los Reyes, y la bella y distinguida señorita hija de Sanlúcar, Mercedes Ambrosy y La-Cave.

El matrimonio se celebrará, según nuestras noticias, el día 25 de los corrientes.

De real órden ha sido destinado á la Intervención de Hacienda de las Islas Baleares, el oficial cuarto de la de esta provincia, D. Alberto de Córdoba.

Los armadores señores Camacho y Compañía han adquirido un nuevo vapor para hacer viajes entre este puerto y el de Sanlúcar.

Ayer fundó el Bajo Guá procedente de Falmouth, en cuyos astilleros ha sido construido.

A un caballero que pasaba por la calle de la Lonja le arrojaron desde los balcones de la casa número 6, un cubo de agua sucia que le estropeó el traje que llevaba.

Por apalear á un vecino de la calle de Calatrava, fué conducido ayer un individuo á la prevención.

En las casas de socorro de esta capital se efectuaron ayer quinientos curaciones de accidentes ocurridos, todos ellos de carácter leve.

La jefatura de policía ha di puesto que los inspectores destinen diariamente algunas horas para oír las reclamaciones del público, el que deberá dirigirse á los puntos siguientes: Primer distrito: Sr. Mendez, Moreria 3; segundo: Sr. Morales, Gerona 14; tercero: Sr. Quesada, Urraca Ossorio 2; cuarto: Sr. Fernandez, Doña Berenguela 1.

En un establecimiento de la plaza de Mendizabal entró un individuo llamado Antonio García y comenzó á insultar al dueño, por lo cual fué detenido.

En la calle de la Cabeza del Rey Don Pedro fué detenido otro individuo por análogo motivo.

La dirección general de Obras Públicas ha señalado el día 15 del próximo Diciembre para subastar las obras del muelle de enlace con los ferrocarriles y ensanche del dique de Santa Catalina en el puerto de Gijón.

Los preceptos de la ley de reemplazos

Para mejor inteligencia del referido decreto, á continuación reproducimos los artículos de la ley de 11 de Julio de 1855, á que se refiere el mismo:

—Art. 2.º La duración de este servicio (el militar) será el de doce años en la Península, desde el día que los mozos ingresen en caja.

—Durante estos doce años los mozos comprendidos en cada alistamiento podrán pertenecer á las clas y situaciones siguientes:

1.º Mozos en las cajas de reclutas.—2.º En servicio activo permanente.—3.º En reserva activa ó con licencia.—4.º Reclutas en depósito ó condicionales.—5.º En las segunda reserva.

—Son activas las situaciones 2.ª, 3.ª y 4.ª, y en ellas han de servir todos los reclutas seis años, extinguiendo el resto del total obligatorio en la primera y quinta situación.

—Art. 5.º Constituirán la tercera situación ó de reserva activa, los soldados, cabos y sargentos que habiendo servido en las filas de los cuerpos armados el tiempo que les corresponda con sujeción al artículo anterior (tres años), reciban la licencia limitada para marchar á sus hogares, sin poca de haber alguno.

—En esta situación extinguirán el tiempo que les falte para cumplir los seis años de actividad, contados desde el día en que fueron alta en sus respectivos cuerpos, á los cuales continuarán perteneciendo, y en disponibilidad de incorporarse de nuevo al primer aviso.

—Art. 150. En tiempo de guerra, ó cuando por circunstancias extraordinarias fuese indispensable un aumento imprevisto en la fuerza del ejército permanente, el gobierno, en virtud de decreto expedido por el ministerio de la Guerra, de acuerdo con el Consejo de ministros, podrá poner en pie de guerra al todo ó parte de los cuerpos activos que estime necesario, llamando á las filas los soldados de la reserva activa correspondientes á los mismos.

—También en caso de guerra podrá el gobierno movilizar y llamar á las armas las fuerzas de la segunda reserva, en todo ó en parte de su efectivo, antes ó después de formar nuevas unidades de combate con los reclutas en depósito que resulten sobrantes despues de cubrir las bajas de los cuerpos activos permanentes.

—NOTICIAS REGIONALES

Del mando de la plaza de Córdoba se ha encargado nuevamente el coronel del regimiento de Ramales D. Fernando Cañete.

—Leemos en un periódico de Córdoba que el escritor militar D. Federico Arnaiz irá á Melilla, agregado al cuartel general, para escribir la crónica de la guerra.

—Dicen de Valdepeñas que el entusiasmo que el ayuntamiento y pueblo sienten á la vista de nuestras tropas, es indescriptible.

—Apenas saben que va á pasar por la estación de dicha ciudad un tren que conduce tropas á Melilla, el pueblo en masa sale á despedirlo, obsequiando á los soldados con vinos y tabacos y á los oficiales con ricos habanos.

—Antes de partir el tren depositan en el mismo pellejos de vinos y jamones en abundancia.

—Para tales gastos han contribuido varios particulares, el Casino de la Confianza con mil pesetas y el ayuntamiento con todo lo que le es posible.

—El ayuntamiento de Obiciana, en su última sesión, acordó conceder una pensión vitalicia á los padres de los soldados naturales de aquella ciudad, que mueran en la campaña del Riff, é igualmente á los que se inutilizasen.

—En San José del Valle, término de Jerez, capturó la Guardia civil á tres sujetos que armados de navajas y revolvers asaltaron la dehesa de Maldurme, tratando de violar á la mujer del cortijero.

—El ayuntamiento de Cádiz ha acordado conceder una pensión de dos pesetas diarias á la mujer é hijos del primer soldado gaditano que muera en Melilla, y si es soltero la pensión será para sus padres y hermanos.

—En Sanlúcar se ha presentado al alcalde una comisión de trabajadores en reprentación de la clase obrera de aquella ciudad, reclamando socorros por carecer en absoluto de trabajo.

—Los empleados de Hacienda de Cádiz han cedido un día de haber con destino á beneficio de las víctimas de Melilla.

Melilla 7 Noviembre 95.

—Cuanto anticipé por telegrama resulta pálido ante la realidad.

—No quiero hacer alarde de galas retóricas, que en estos momentos á nada conducen. No se trata de relatar una gira campestre, ni de describir un simulacro, sino de dar cuenta exacta de la actitud de los rifeños y de la situación de la plaza, de este pedazo de España, que no por árido y desierto es merecedor de que se le abandone.

—Aquí está la honra nacional, aquí ha de quedar intacta, incólume.

—El acto de hoy es para mí un enigma, un jeroglífico indecifrable. La salida del convoy y la indiferencia de los moros, cosas son de las cuales nadie se da cuenta. Estuve hablando ayer y esta mañana con algunos oficiales, y todos me auguraron cosas tristes—que también la tristeza cabe en la gloria;—todos me dijeron que hoy sería un día de sangre, de mucha sangre.

—La salida del convoy me impuso, pero me aterrorizó.

La Comisión provincial ha acordado en sesión de hoy mandar formar expedientes de prófugos a los denunciados Manuel Guerra Bravo, Miguel Aguilar Hernández, Fernando Muñoz Carmona, Manuel Lucas Roman y Francisco Ortega Lupión.

La Comisión provincial ha tomado hoy los siguientes acuerdos referentes a quintos: Alistamiento de 1892.—Antonio Avellana Ruiz, de Lora del Río; y Francisco Marquez Lopez, de Villanarrique; fueron declarados soldados sorteados.

Alistamiento de 1893.—José Cadenas Falcón, del Viso del Alcor; Zacarías García Sánchez y Antonio Ramos Molina, de Constantina; fueron excluidos moralmente. José Sánchez Carguera, de Alcalá de Guadaíra, soldado reformable; la Comisión desestimó la reclamación que hacía el mozo José Gimenez Zambrano y tomó en consideración la excepción moral que expone Rafael Récio Pachón, ambos de Osuna.

Nuestro apreciable colega El Progreso ha enviado a Sevilla, como corresponsal, al redactor de la Unión Mercantil de Málaga señor Povvas.

Han quedado rotas definitivamente las relaciones entre los posibilistas y el directorio del partido liberal.

LA PAZ TIENE SUS VICTORIAS.—El comandante general de la plaza fuerte de Hiest en Virginia, E. U., según dice el periódico de aquella ciudad, escribe que el único remedio que le ha causado alivio en su severo reumatismo fué la excelente preparación Neuralgine.

El que nuevamente ha tomado á su cargo el molino de vapor de Carmona, la Asunción, lo maquina bajo su inmediata y especial vigilancia, y en las mismas condiciones con que hasta aquí se ha hecho en dicho molino. También se adquiere al contado cuanto acostuna se le presente á la venta en condiciones admisibles.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía de zarzuela.—8.ª de abono: la zarzuela en tres actos, Las Campanas de Carrán. A las 8.

EDEN CONCERT.—Compañía sémico-lírica. A las 8. El alcázar interino.—Balle.—A las 9 y 12, Caramelo.—A las 11, Certamen Nacional.

Sección religiosa

Santo de mañana.—San Andrés Avellino. Liturgia.—El oficio y misa son de San Andrés Avellino, rito doble, color blanco.

Cantos.—Como todos los viernes á las siete y media, ejercicios al Señor de los Adigidos en la santa iglesia Catedral durante una misa en la que se dará la Sagrada Comunión.—En la novena de Valnera predicará el padre Aguirre, en la de San Martín D. Antonio Peña.—Continúan los ejercicios del mes y novena de Animas anunciada el lunes y la anunciada ayer en la parroquia de San Nicolás.—Ejercicios de Pasión, por la tarde en la iglesia de San Antonio Abad, y por la noche en las parroquias del Salvador, San Ildefonso, San Isidoro, San Lorenzo, San Vicente, San Roque y San Bernardo.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Martín.—Visitando la capilla de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caídas, de la parroquia de San Isidoro, siete años y otras tantas cuarentenas de perdón rogando por la intención de nuestro santísimo padre Gregorio XVI.

Boletín comercial

Mercado de Londres

Table with market data for London, including items like Cobre, Barras Chile, and various metals with their respective prices.

Mercado de cereales en Sevilla

Table with market data for cereals in Sevilla, listing items like Trigos fuertes, reales fanega, and their prices.

Mercado de aceites en la Cañada

Existencia de ayer, 0,500 arrobas. Entradas hoy, 0,000 arrobas, nuevo. Endeble, 0,000 arrobas. Su precio, 00 0/10 á 00 0/10 y endeble, 00 0/10 á 40 1/4 reales.

Matadero de Sevilla

Table with market data for the Matadero de Sevilla, showing prices for various types of meat and animals.

Mercado y matadero de cerdos

Existencia anterior, 318.—Entrados en este día, 133, total, 451. Han salido: Para el consumo, 00.—De tránsito, 00. Quedan para el inmatadero, 451. Los cerdos vendidos han pesado 02,91 1/2 kilógramos. Precios por pesetas, 1,25 á 1,28.

Tribunales

En la sección tercera se ha visto hoy una causa por lesiones contra José Romasanta y José Alvarez por delito de lesiones. En la tarde del 3 de Diciembre del pasado año estuvieron bebiendo en una de las ventas

de la Pañoleta varios y entre ellos el José Romasanta. Llegada la hora de la noche se vinieron para la ciudad por la carretera que desde aquel sitio conduce á ella y encontraron en el camino á José Hora Jimenez y José Alvarez que guardaban un carro que también venía hacia la ciudad y le pidieron permiso para subir en él, como en efecto lo hicieron; que al llegar al Patrocinio, á causa de la embriaguez, se trabó disputa entre dos, apalmando el José Alvarez al Romasanta, saliendo ambos heridos, éste en la cara y el otro en el costado, lesiones que tardaron en curarse 21 y 51 días respectivamente.

Estos hechos fueron calificados de lesiones, pidiendo que se impusiera á José Alvarez un año y un día de prisión correccional y el Romasanta dos meses y un día de arresto en las conclusiones provisionales, modificando en el acto del juicio en el concepto de apreciar la circunstancia de embriaguez. La defensa de Romasanta, de que estaba encargado el letrado Sr. Siles, modificó sus conclusiones pidiendo la absolución de su defendido por juzgar que no se había probado que fuese autor del delito. El letrado Sr. Reina y Altolaguirre sostuvo que su defendido Alvarez debía ser absuelto.

Señalamiento civil: Juzgado de Lora del Río. Secretaria del Ldo. Aguilar: D. Juan Andrés Aldillo con D. Andrés Carrera, por cobro de pesetas.—Criminal: Sección primera: Secretaria del Ldo. Aguilar. Juzgado del Salvador: causa contra Antonio Hospital, por hurto. Sección segunda: Secretaria del Ldo. Delgado Pallares. Juzgado de Utrera: causa contra Francisco Vallejo, lesiones. Jurado. Secretaria del Ldo. Lopez Paso. Juzgado de Sanlúcar: causa contra Manuel Bernáldez y otros por falsedad.

EL CONCILIO PROVINCIAL

Esta mañana se celebró la sesión tercera del Concilio provincial hispalense. El ilustrísimo señor obispo de Badajoz dijo la misa de Espíritu Santo, revestido de ornamentos pontificales, á la que asistieron los prelados, comisiones y consultores teólogos, y concluida comenzaron los preliminares de la sesión.

El Emmo. señor cardenal Sans y Forés, entonó la antífona Exaudí nos, se cantó el salmo que previene el ritual y habiendo leído uno de los señores capitulares el evangelio de San Mateo Si peccaví inter te frater tuus, y concluido se entonó por el señor Cardenal el Veni Creator, quedando reunidos en sesión secreta.

CONTRA LA DINAMITA

En sesión extraordinaria que hoy ha celebrado el Ayuntamiento de esta ciudad, se han tomado los siguientes acuerdos con el fin de evitar en lo posible que pueda nunca ocurrir en Sevilla una catástrofe como la que hoy suena en la desgracia y la miseria á Santander.

Aceptar desde luego para las ordenanzas municipales de esta capital, varios artículos vigentes en las de Bilbao, que por lo acertados y eficaces fueron leídos por el señor Secretario.

Comisionar al ingeniero municipal señor Doblado para que á la mayor brevedad y fundándose en los estudios que al efecto tiene hechos y dió detallada cuenta, redacte un reglamento, que someterá á la aprobación de la Alcaldía, al que deberán sujetarse las compañías de ferro-carriles, casas navieras y el comercio que se dedique al tráfico ó almacenaje de toda clase de materias explosivas ó inflamables.

Impedir la entrada en el puerto á ningún buque que conduzca á bordo dinamita, bien sea consignada á Sevilla ó de tránsito para otro puerto.

Solicita del Gobernador civil, como representante del ministro de Fomento se ponga de acuerdo con la Junta de obras del puerto y con la Comandancia de Marina, á fin de que se adopten medidas rigurosas del punto y forma en que deben efectuarse las operaciones de carga y descarga de los buques que hayan de alijar mercancías peligrosas.

Asociarse por una manifestación de sentimiento á la horrible desgracia ocurrida en Santander, y protestar enérgicamente del atentado de Barcelona.

Después de algunas objeciones, fué aprobada una proposición presentada por el Sr. Checa, para que de acuerdo con el cabildo Catedral, se hagan rogativas públicas impetrando del Señor cese y las infinitas calamidades que sobre España pesan.

La discusión ha sido animada y sostenida en algunos puntos, mereciendo generales elogios los datos suministrados en su informe por el ingeniero Sr. Doblado.

La falta de tiempo y espacio, nos impiden poder detallar el orden del debate.

POR SANTANDER

La colonia montañesa residente en Sevilla, y algunos individuos que, sin pertenecer á aquella, figuran en el comercio de esta plaza, háense reunido hoy en la Casa-Lenja con el humanitario propósito de recaudar fondos para socorrer, en lo posible, á los afectados por la catástrofe santanderina, que en los momentos actuales lamentamos todos los españoles.

Dióse principio á la reunión bajo la presidencia del Sr. Murga (D. Juan José), el cual expuso la tristísima circunstancia por que atraviesa la capital montañesa y la necesidad en que todos nos encontramos de aliviarla. Añadió, que como individuo de la Cámara de Comercio aseguraba que ésta respondería al filantropico llamamiento por todos los medios que se le alcancen.

Cedida la presidencia al Sr. Sanchez de Merodio habló éste del patriotismo de los sevillanos, gracias al cual, dijo, la ciudad de Santander será auxiliada por estos como hermanos que son de ella.

Con elogios, que esta Redacción le agradece mucho, hizo referencia el Sr. Merodio á la suscripción iniciada en nuestras columnas por las desgracias de Melilla y de Santander, aludiendo también á los funerales que por los muertos en una y otra parte celebráronse anteayer en la parroquia de la Magdalena.

Y aquí nos conviene rectificar una insinuación, no obstante las palabras pronunciadas en el mismo sentido, y con agradecimiento de nuestra parte, por el presidente de la sesión señor Murga. De lo que se recaudó en nuestra administración para las familias de las víctimas de Melilla y de Santander, no se destinará nada al coste de las exequias, como supuso el Sr. Sanchez de Merodio, sino que se entregará íntegro á una junta de personas respetabilísimas y conocidas, encargada de distribuirlo por igual y convenientemente. Los funerales han sido costados por nuestro director D. Francisco Paris Mencheta.

El distinguido catedrático de esta Escuela de Medicina, Sr. Sota y Lastra, pronunció un oportuno y elocuente discurso. Para contestar á alusiones de la presidencia hablaron después los Sres. D. José Montes Sierra y D. Hilario

del Camino, quienes se ofrecieron incondicionalmente á cuanto sea preciso para remediar las desgracias.

El Sr. Sedano, redactor de El Universal, dijo, á nombre de la prensa, que esta también se encuentra dispuesta á contribuir como pueda, al humanitario fin que se persigue.

A propuesta del Sr. Sanchez de Merodio y elegidos por el Sr. Murga se nombraron veintinueve individuos encargados de la recaudación de fondos. El Sr. Sota se ofreció para hacer la debida propaganda entre sus compañeros de la Escuela de Medicina y los señores del Camino y Montes en el Centro Mercantil.

Iniciada en el acto una suscripción se inscribieron casi todas las concurrentes, ascendiendo lo recaudado á más de 4.000 pesetas.

SUSCRICIÓN

A FAVOR DE LOS HERIDOS DE LA GUERRA DE AFRICA Y DE LAS VÍCTIMAS DE LA CATÁSTROFE DE SANTANDER.

Table with columns 'Flas.' and 'Cts.' listing names and amounts for the subscription.

Beneficio del Eden Concert: (Compañía) Sra. Aurora Esquivel, 4; Sra. Aurora Esquivel, 3; Sra. Esperanza Silva, 6,25; Sra. Adela Granada, 3,75; señorita Magdalena Vals, 1,25; Sra. Natividad Monteverde, 1,25; Sra. Dolores Ramos, 1,75; Sra. Francisca Ramos, 1,75; Joaquín Peña, 4; José Gutiérrez, 4; Francisco Alcobá, 2,50; Rafael Pulido, 3; Juan González, 2,25; Ramón Salce, 1,75; Manuel Díaz, 1,25; José Villa, 1,25; Martín Aranda y señora, 2,50. (Cuero de baile) Manuel Bermúdez, 4,50; Sra. Luisa Picón, 1,75; señora Trinidad Melendreras, 1,75; Sra. Carmen Huez, 1,75; señora Antonia Suarez, 1,75. (Personal del sexteto). Don Antonio Santos Lopez, 2,50; Joaquín Castro, 2,50; José Arroyo, 2; Francisco Barrera, 2; Fernando Romero, 1,75; Manuel Barrios, 2; Luis Martínez, 1,75; Juan Díaz Portillo (expendedor), 3; José Carrasco (avisador), 1; Narciso (maquinista), 1; Tomás Hill (peluquero) 0,75; Lorente é hijos (archivo), 2; Sastretería, 2 (Cocineros). Juan Carrera Fernández, 1,25; Joaquín Amorín Fernández, 1,25; Rafael Pérez Lopez, 1; Avellino Lorenzo González, 1. (Camareros). Francisco Navarro Rodríguez, 0,75; Ricardo Barrios Maynet, 0,75; Antonio Villarrón Solís, 0,75; Francisco Criado Carmona, 0,75; Federico Parels Parra, 0,75; Francisco Rey Portela, 0,75; José Acosta Pérez, 1,25; José Gomez Jimenez, 1; Brulio Aniceto Ballester, 1. (Porteros). José Velez García, 0,75; Manuel Prada Bermudez, 0,75; Rafael Alvarado, 0,75; Eduard Alvarez Moya, 0,75; Luis García Flor, 0,75; Enrique Centeno, 0,75; José Jimenez, 1,075; Antonio Gnelbos, 0,75; Carlos Torres, 0,75.

Sobranste del ingreso . . . 145 50 Donativo de la Empresa del Eden Concert . . . 50 D. Antonio Ulgar, jefe de cocina del Hotel Paris . . . 25 Resultado de una fiesta sevillana a: D.ª Julia Martínez . . . 5 Un joven mozo . . . 5 El haber del ventorrillo . . . 5 El iniciador . . . 5

TOTAL . . . 1116 09

Acompañado de un atento B. L. M. hemos recibido hoy un billete de 50 pesetas, donativo de la primera autoridad civil de la provincia que, como verán nuestros lectores, figura en la anterior lista de suscripción.

La empresa del Eden Concert nos ha entregado esta tarde 202,95 pesetas, producto de la función de anoche. Es digna de elogio la actitud de la indicada empresa, y más todavía si se tiene en cuenta que no habiendo dado resultado las gestiones practicadas para que la fábrica de gas le dispensase anoche del pago del fluido, lo ha suplido de su bolsillo particular.

Los Sres. Gironés y Orduña, no han cobrado el importe de las impresiones, á fin de que hubiese más sobrante, cuya cantidad va incluida en las 52,50 sobrantes de ingreso.—La Empresa.

La Empresa del Eden Concert nos manifiesta también que tiene en depósito el importe de los derechos de representación de las obras puestas anoche en escena, y que, en caso de que las galerias, como se espera, renuncien á ellos, los ingresarán en la suscripción de El Noticiero Sevillano.

Hemos recibido un paquete de hilas fenicadas, para los heridos de Melilla, donativo de la niña Rosario Caballero y Cárdenas.

El distinguido artista Sr. Alorda nos ha visitado, entregándonos un precioso cuadro al óleo, representando una marina veneciana, con objeto de que rifado ó vendido sea ingresado su importe en la suscripción de El Noticiero. El rasgo del Sr. Alorda es muy de estimar y digno de ejemplo. Y si tuviera imitadores, habría que pensar en promover una tómbola, á la que se llevasen todos los objetos que la caridad entregase, realizando así una brillante fiesta benéfica de seguros resultados.

Merece nuestros elogios la conducta de D. Antonio Ulgar, jefe de la cocina del hotel de Paris, quien con una espontaneidad que le honra, se ha ofrecido á nuestra redacción y nos ha entregado para la suscripción de El Noticiero la cantidad apuntada en su lugar oportuno.

Nuestros Telegramas

(Del extranjero.) Política.—Filantropía.—Noticias sueltas

Paris 9, 10 mañana. Corre el rumor de que el rey de Portugal concederá al gobierno la disolución del Parlamento.

—Ha fallecido en Roma el ministro Genala. —El comité de la prensa francesa ha celebrado una reunión con objeto de acordar los medios de contribuir al socorro de las víctimas de Santander, habiendo dispuesto por el momento que cada director de periódico contribuya con 100 pesetas.

—Dicen que se ha presentado en la isla de Cabo Verde una enfermedad sospechosa. —La escuadra rusa ha llegado al Pireo (Grecia).—Rigalt.

Lo de Barcelona

Paris 9, 10-30 m. La prensa inglesa llegada esta mañana protesta indignada del salvaje delito de los anarquistas de Barcelona y pide un castigo ejemplar para los agitadores cosmopolitas que destruyeron á la humanidad.

Es fácil que el gobierno inglés adopte alguna importante medida con los anarquistas refugiados en Londres.

La prensa parisiense se expresa en el mismo sentido y publica extensas noticias del crimen. La opinión pública está muy impresionada. —Rigalt.

El crimen anarquista

Barcelona 8, 3-30 t. (Recibido á 4-45 de hoy.) La población está horrorizada por la catástrofe de anoche ó indignadísima contra los anarquistas.

—Han fallecido de resultas de la explosión 25 personas, casi todas ellas conocidísimas. —Témese que algunos de los heridos fallezcan esta noche, pues su estado es gravísimo. Los cadáveres se han trasladado al Hospital de la Santa Cruz.

Han sido detenidos tres anarquistas. Respecto de cómo se cometió el crimen, resulta que las bombas fueron arrojadas desde el cuarto piso á la plaza, no estallando una de ellas por haber caído sobre la falda de una señora, lo que impidió que chocara con una materia dura, evitando innumerables desgracias.

La señora está enferma del susto recibido. La prensa pide con energía sean castigados los criminales autores del delito.

El conocido joyero Sr. Pomar, que se hallaba en el teatro del Liceo, volvió á su casa horrorizado y se encontró con que durante su ausencia le había sido robada la joyería, llevándose los ladrones alhajas por valor de unos seis mil duros.

Ignórase quiénes sean los autores del robo. —Coria.

Desde Melilla

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL) Melilla 8, 4-30 t.

(Recibido en la tarde de hoy) Continúa siendo el tema principal de las conversaciones en los casinos y en todas partes de esta plaza la cuestión del contrabando descubierto en una casa del Polígono.

A consecuencia de tan punible hecho ha sido detenido un judío llamado Isaac y otro Samuel.

Se confirma la noticia de haber sido detenido un teniente por hallarse complicado en este asunto.

Esta mañana salió un convoy que aprovisionó el fuerte de Cabrerizas Bajas. Por la tarde ha salido otro con igual objeto, que ha ido al fuerte de Camellos.

Se han llevado tres cañones y municiones. Junto al fuerte de Cabrerizas ocurrió una pequeña escaramuza.

Dos moros que estaban escondidos se presentaron y con audacia inconcebible comenzaron á disparar sobre las fuerzas que defendían al convoy.

Contestaron á la agresión nuestros soldados, uno de los cuales, tirador de Müsser, mató á un moro. El otro se dió á la fuga pero pudo ser detenido. La iritación de los soldados era tan grande que se coharon los fusiles, á la cara é intentaron matarlo.

El capitán de artillería Sr. Leyva, sevillano, se interpuso y ordenó á los soldados que se limitaran á hacer prisionero al moro, como así se efectuó.

A las tres de la tarde han celebrado una conferencia en la caseta el general Macías y el bajá; á este le acompañaban cuatro moros de rey y el general medio regimiento de dragones.

Las opiniones del general y del bajá han estado divididas. El bajá ha pedido una tregua de ocho días y el Sr. Macías se la ha negado resultamente, concediéndole tan solo un plazo de 24 horas para deponer su actitud y presentar los rehenes que tiene.

Ha fallecido el soldado herido ayer. Reina tranquilidad material, aunque la situación ha sufrido algun retroceso. —ARRA.

¡Nevando!

Madrid 9, 8 m. Desde las siete de esta mañana, ha comenzado á caer una copiosa nevada que á esta hora continúa á intervalos, alternando con lluvias.

—Segun noticias de Santander, se ha celebrado una reunión de las autoridades que quedan en aquella ciudad, presidida por el ministro Sr. Gamazo con el objeto de ver qué medios higiénicos se ponen en práctica que tanta falta hacen, dadas las condiciones en que se encuentra la ciudad.

El abandono.—Todos huyen Santander 9, 8-50 m. (Urgente.) El alcalde interino de esta ciudad ha sido una de las personas que la han abandonado, consumándose esta conducta en tan críticos momentos.

El aspecto de Santander produce en el ánimo una gran impresión de pesar. Toda la ciudad está silenciosa y apenas se ven en sus calles algunas personas.

Se ha extraído de la parte de casco del buque que se encuentra sumergido, nueve cajas de dinamita.

El ministro de Hacienda, Sr. Gamazo, ha aplazado su viaje en vista de las actuales circunstancias.

Los guardias civiles que aquí hay trabajan activamente y vigilan la extracción de las cajas de dinamita que aun quedan en el barco.

Alí (á) el Moreno

Madrid 9, 9 m. De Melilla confirmamos la noticia de haber muerto, á consecuencia de las heridas recibidas, el feraz moro Alí, llamado El Moreno, bien conocido por su odio á España.

—Muchos moros han confirmado también el rumor de que los riffeños desean la paz, aunque no la amistad de nuestro país.

Opinión de "El Liberal"

Madrid 9, 9-15 m. (Urgente.)

El Liberal de hoy publica otro artículo en que se ocupa de la cuestión anarquista con motivo de los últimos sucesos de Barcelona.

Dice "que la situación es demasiado grave para entretenerse en anatematizar, maldecir y condenar los actos realizados por los anarquistas en el Liceo."

El pánico y la alarma se generaliza y hace falta que no llegue la desesperación y el desconsuelo.

Es necesario mantener nuestras libertades y nuestra historia; hace falta una autoridad con energía y un gobierno capaz de conjurar los males que nos abruman."

Ascensos

Madrid 9, 9-40 m. Se insiste en asegurar que la mitad de las vacantes del generalato se reservarán para los ascensos que pueda haber en la campaña de Africa.

Ahora solo ascenderá á brigadier el coronel Sr. Casellas.

Inglaterra y España

Madrid 9, 9-55 m. Los amigos del embajador de Inglaterra sintetizan la actitud presente de esta potencia con nuestro país, diciendo que la Gran Bretaña reitera una vez más sus protestas de afecto y amistad á España, confiando en la serenidad y prudencia de esta.

Está dispuesto á prestar á la nación española su concurso moral y desea que la cuestión con Marruecos no adquiera proporciones que pudieran alterar la armonía europea.

Kábilas querer paz

Madrid 9, 10 m. Los moros presos en la plaza pidieron al general Macías permitiera que uno de ellos fuera al campo con objeto de gestionar la paz.

El general permitió que saliera uno, al que dió el encargo de decir á los riffeños, que si no cesaban de hostilizar á la plaza y á los fuertes por la noche, todos los presos serian ahorcados.

El moro regresó á la plaza con el consabido trapo blanco, y una vez en presencia del general manifestó volvia con una misión grata.

Las kábilas le habian encargado que propusiera la paz, pues la guerra les estaba arruinando.

Les han sido destruidos todos los poblados y se les han causado muchos muertos y heridos.

Contó horrores del hambre y de la situación de las kábilas que tampoco tienen municiones.

Están dispuestos á consentir la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach, pues sobre todas las calamidades que ya les afligen hay la de que el incesante cañoneo les impedirá labrar las tierras.

Indignación

Santander 9, 10 m. (Urgente.) La indignación que hay en esta ciudad es grande al ver que la población es abandonada cobardemente por todos y no hay quien asista á los heridos que son muchísimos.

La mayor parte de las farmacias están cerradas y las personas que quedan, que son escasas, forasteras.

Más del Rif

Madrid 9, 10-15 m. Las noticias del despacho anterior han coincidido con el rumor de que el sultán llegará pronto á Melilla, de donde está á pocas jornadas.

Corren insistentes rumores que dicen que las kábilas se someterán sin condiciones.

El martes ha sido el primer día en que no se ha disparado ni un solo tiro en la plaza ni en el campo de Melilla.

Se teme que la actual actitud de los moros sea un ardor de los moros para ganar tiempo y poder proceerse denuncias.

Un emisario moro ha dicho que hace pocos días fueron á las kábilas algunas comisiones de otras regiones á proponer la paz, y que fueron rechazados á balazos.

El mismo moro ha dicho que los riffeños desean canjear los cinco soldados que tienen presos, por otros tantos moros.

El general Macías ha ordenado que dicho moro sea puesto en libertad.

También lo ha sido el que fué detenido por las fuerzas del teniente Leyva.

—Estas medidas son muy censuradas. —Los jefes del campo han solicitado hablar con Macías.

Consejo con la reina

Madrid 9, 2-20 t. (Urgente.) El Consejo presidido por S. M. ha durado dos horas y media, habiendo versado principalmente sobre la guerra de Africa y los tristes sucesos de Barcelona y Santander.

El ministro de la Guerra ha leído los últimos despachos de Melilla que nada anticipan á lo ya teleografiado por esta Agencia á sus periódicos.

Es inexacto que el gobierno acepte las condiciones de paz que los riffeños proponen por ser sencillamente absurdas. El Sr. Moret dió lectura á la respuesta que el sultán ha dado á sus continuadas y enérgicas reclamaciones. España no cejará ni variará en nada ni por nadie su actitud enérgica.

El sultán contesta en términos altamente favorables á nuestras reclamaciones, y dice está dispuesto á castigar duramente á los rebeldes, enviando un numeroso ejército, con las instrucciones más severas, al mando de Abdull-Pamon.

El sultán termina diciendo: "Con ayuda de Dios, espero hacer cuanto sea necesario para que se borre para siempre hasta la última huella del disgusto causado á España, la nación más grande y más amiga suya."

El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Ruiz Capdepón, expuso á S. M. el alcance de los acuerdos tomados en el Consejo de ministros de ayer contra el anarquismo, dándole cuenta de las numerosas prisiones que se han hecho, entre las que se cuentan las de los presuntos autores de la horrible explosión del Liceo de Barcelona.

La reina firmó el decreto estableciendo la franquicia postal para las fuerzas navales que se encuentran en Melilla.

VENUS

El planeta Venus, despues de una ausencia de casi un año, ha vuelto a aparecer como estrella vespertina, y podrá verse todas las noches al Occidente, durante el resto del año, hasta el 6 de Enero irá aumentando su brillo.

El día 6 de Diciembre próximo se hallará a la mayor distancia, en apariencia del sol, y el 6 de Enero alcanzará su mayor brillo.

Sección amena

TROZOS SELECTOS

De Eduardo Gonzalez Pedrosa
Son los autos sacramentales, como viene a indicarlo su propio nombre, obras dramáticas en un acto, escritas en loor del misterio de la Eucaristía.

EL ORO Y EL HIERRO
(TRANSCRIPCIÓN LIBRE DEL POETA RUSO POUCHKINE)
Hablan los dos de este modo:
El oro.—Todo lo puedo.
El hierro.—Lo puedo todo.

Y repiten en su idioma:
El oro.—Todo se vende.
El hierro.—Todo se toma.
Notas cómicas
En la luna de miel.

Pepa pasea con su novia, el día antes de casarse, por la Castellana. De pronto se para con un amigo, le pide un cigarro y se pone a fumar.

En un juicio oral.
El presidente:
—¿Tiene usted antecedentes penales?
—Sí, señor presidente. He sido jurado.

CANTARES
Atado con tus cabellos,
viendo tu rostro hechicero,
quisiera, Cármen preciosa,
estar siempre prisionero.

Si armonioso es el sonido del canto del ruiseñor, más armónico y más grato es el timbre de su voz.

NIEVE (SONETO)

Mira la nieve en copos desiguales como baja flotando en el vacío; mira las ténues gotas de rocío enajadas del balcón en los cristales.

Para el caldo
Los caldos están expuestos a agriarse cuando se guardan muchos días, sobre todo en tiempo borrascoso, ó durante los grandes eslores del verano.

Jeroglífico
VINO
UN PREGAT
Solución al jeroglífico de ayer: Luz y Sombra.

SECCION DE ANUNCIOS

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS. Los legítimos chocolateas de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

NEURALGINE Gran remedio PARA LA CURACIÓN DEL Reumatismo, Neuralgia, Gota SCIÁTICA, LUMBAGO CONTUSIONES, TORCEDURAS Y TODA CLASE de punzadas y dolores nerviosos

Dr. Orleans Cirujano-dentista y especialista en la conservación de brackets masticatorios...

EL DOS DE MAYO DE FERNANDO SANCHIS Fábrica y almacén de muebles de todas clases

INTERESANTE A LOS PADRES DE FAMILIA LA SIN RIVAL Gran Empresa de seguros de quintas á prima fija CAPITAL SOCIAL, 200.000 PESETAS

Última producción del ingenio norte-americano MAQUINAS PARA ESCRIBIR Se necesita un agente para Andalucía

LA NUBIANA Acreditada agua inchantada para teñir el cabello y la barba de un hermoso color que se confunde con el natural.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE BILBAO, SEVILLA, MARSELLA Y PUERTOS INTERMEDIOS

CORONAS SE ACABA DE RECIBIR DE PARÍS LA SEGUNDA REMESA DE CADIZ Depósito de Férretos Metálicos 46, GÉNOVA, 46

HARINA LACTEADA Y FOSFATADA DE ENRIQUE MAGUILLA, MÉDICO-CIRUJANO MARCA DE FÁBRICA

GERINGAS de estopa, de goma y de cristal de todas clases y para todos usos.

LA NOVEDAD EN EL PUEBLO DE CARMONA Con este título acaba de instalar en dicho pueblo el industrial y propietario D. Andrés Fernández...

DEPOSITO DE FERRETEROS METALICOS 46, GENOVA, 46 Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Compañía DE CADIZ

La Previsión Española COMPAÑÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA CAPITAL: 2.000.000 DE PESETAS

GINNASIO HIGIÉNICO dirigido por D. Aniceto Illera. Almiranteazgo, 7.—Se montan gimnasios dentro y fuera de la población.

ATENCION En la Cruz del Campo, venta del Recreo, se sirven los domingos platillos apetitosos y el especial mundo.

VENTA Por asentarse el dueño de una acreditada fábrica de gaseosas y Seltz, con todos sus enseres y carros.

EL NOTICIERO SEVILLANO Número suelto 5 céntimos. se vende en París, Madame Lapointe, kiosque des journaux, 123, boulevard des Capucins.